

admiramos y á la cual, como señora y como viuda, compadecemos, en que el entierro sería católico, pero sin ostentación.

Una hora antes de la señalada para el entierro, concurrió á la casa mortuoria uno de los vicarios de Santa Ana para rezar un responso ante el cadáver y hacer entrega á la familia de la papeleta para el sepelio en recinto sagrado, retirándose seguidamente.

A poco llegó el coche fúnebre de primera clase, cedido por la Junta de la Casa de Caridad, así como el de respeto, á petición de la Diputación provincial.

Los elementos republicanos no contentos todavía con la ausencia del clero, destacaron una comisión que solicitó la supresión del santo símbolo de nuestra redención en el carro mortuario.

Menos mal que la petición fué denegada.

Comentarios? Basta el que apunto al principio: una vez más se ha patentizado la tolerancia (?) y la libertad (?) de quienes á todas horas blasonan de ellas.

Para DIARIO DE REUS

Sociedad Astronómica de España

La fundación de la Sociedad Astronómica de España, en Febrero del año actual, y el espléndido desarrollo que ha alcanzado en el poco tiempo que media desde aquella fecha, son una prueba de que el resurgimiento científico de España va operándose lenta pero visiblemente y que sólo se requiere una orientación bien dirigida para que nuestra patria surja fuerte y potente de su legendario atraso.

Iniciada la idea de fundar una institución científica seria y elevada á semejanza de las que existen en el extranjero, no como estas que surgen momentáneamente con inusitado esplendor aparente para hundirse más tarde en una vida raquítica y enfermiza, sino destinada á seguir fría y perseverantemente su camino de estudio y divulgación científica en contacto directo con las instituciones análogas que en Europa y América florecen y prosperan; y cristalizada dicha idea, gracias á la incansable labor realizada, desde 1900, por D. Manuel Olió, de Barcelona, y por un grupo de aficionados á la Astronomía que á su alrededor se agruparon, y al valioso apoyo del sabio director del Observatorio Fabra, D. José Comas Solá, gloria científica de España, ha sido recibida con tal entusiasmo, que á ella han mandado su adhesión casi todos los hombres de ciencia y gran número de aficionados, de todas las profesiones y de todas las clases sociales á quienes guía el deseo de elevarse á la comprensión de los grandes fenómenos celestes.

Especialmente los marinos se han adherido en gran número y colaboran con tanto entusiasmo, que últimamente se acordó constituir una Comisión técnica de Navegación.

El trabajo que la Sociedad lleva realizado desde su fundación es importantísimo, mucho más si se tiene en cuenta que toda Sociedad, y especialmente las de carácter científico, cuya esfera de acción es tan extensa, se ven precisadas á cruzar un período más ó menos largo de organización y constitución durante el cual todas las energías se gastan en trabajos internos. A pesar de ello, al mes siguiente de quedar constituida, es decir, en Marzo último, inauguró la Sociedad Astronómica de España la primera de sus conferencias, celebradas en el Ateneo Barcelonés, y desde entonces han sido varias las que se han ido desarrollando sobre asuntos de actualidad astronómica, iniciada en ellas la idea de realizar experiencias para determinar la velocidad de propagación de las vibraciones del suelo por medio de terremotos artificiales; y de representar gráficamente las dimensiones relativas de los diferentes elementos que integran nuestro sistema planetario y la de organizar una excursión colectiva al Norte de España para observar el eclipse de sol de 17 de Abril de 1902, han merecido todas la adhesión de importantes elementos y prometen ser de gran resonancia desde el punto de vista científico. Existen, además, muchos proyectos que se irán desarrollando en cursos sucesivos, encaminados todos ellos á divulgar los conocimientos astronómicos y á procurar que España y los países de raza española contribuyan debidamente á los progresos de la Astronomía.

Pero de todas estos trabajos, el más notable, sin duda alguna, es la publicación de la Revista mensual ilustrada, órgano de la Sociedad, en la cual aparece el carácter serio y elevado que el talento de su Director ha sabido imprimirle. Esta revista, esmeradamente publicada, es acaso la primera de su clase en España que publica observaciones y trabajos originales escritos expresamente para ella por notables astrónomos de todos los países, pues estamos por desgracia acostumbrados á ver formar el texto de nuestras revistas técnicas y científicas con copias ó traducciones de trabajos ya insertados anteriormente en publicaciones extranjeras. A este carácter de independencia que le informa, se debe el que haya adquirido verdadera importancia y que sea solicitada por gran número de publicaciones, Ateneos y Sociedades científicas de España y del extranjero.

Entre los últimos trabajos publicados los hay debidos á los eminentes astrónomos Excmo. Sr. D. José J. Landerer, Excmo. Sr. D. Francisco Iñiguez, director del Observatorio de Madrid; D. Manuel M. S. Navarro, S. J. del Observatorio de Cartuja, en Granada; D. Miguel

Gutiérrez, de la Habana; D. Galdino Negri, del Observatorio astronómico de La Plata; D. Demetrios Egnitis, director del Observatorio de Atenas, y una hermosa serie de trabajos y observaciones debidas al director de la Revista, es decir, al Presidente de la Sociedad D. José Comas Solá.

Dicho señor, á la par que prosigue con incansable perseverancia sus trabajos en el Observatorio Fabra, donde tan alto pone el nombre de España, como recientemente, con motivo de su importantísimo descubrimiento de la constitución floccular de las manchas de Júpiter, despliega una actividad asombrosa en la presidencia de la Sociedad Astronómica de España. Premio á sus trabajos son el gran número de cartas que á ella llegan de todos los países de habla española, animándole á proseguir en su camino; brindándole su apoyo y haciendo patente el deseo de que la Sociedad se extienda á todos ellos para así reunir, bajo un mismo techo, á los hombres pensadores de España y de las jóvenes naciones de la América latina. Para responder á este deseo se está trabajando en la actualidad y es de esperar que en plazo no lejano serán una realidad hermosa tales aspiraciones, á cuyo efecto dentro de muy poco se ampliará su título, transformándolo en «Sociedad Astronómica de España y América».

Hoy que la Astronomía ha dejado de ser una ciencia reservada únicamente á los sabios, hoy que con los modernos medios de observación y el adelanto de las artes gráficas todo el mundo puede comprender y admirar los hermosos fenómenos del Cosmos, con cuyo examen las ideas se agrandan y se elevan, séanos permitido dirigir desde estas columnas un llamamiento á todas aquellas personas, así de España como de América, en cuyos pechos late el deseo de ensanchar el horizonte de sus conocimientos, para que, agrupándose al rededor de la Sociedad Astronómica de España y aportando, unos sus conocimientos y otros sus voluntades, contribuyan á esta obra esencialmente patriótica, á esta obra de reconstrucción nacional.

Al estilo de las grandes asociaciones similares extranjeras, la cuota de socio es sólo de una peseta mensual, recibiendo todo socio la Revista gratuitamente. El domicilio social de la Sociedad Astronómica de España está en Barcelona, Rambla del Centro, n.º 3, en donde se recibirán las solicitudes para ingresar en la misma y se darán gustosamente todos los informes y datos que se pidan.

F. Armenter de Monasterio,

SECCIÓN JUDICIAL

REQUISITORIA

(Apellidos nombre y apodos del procesado)
Muria Adell José, hijo de Jacinto y Antonia, natural de Reus, soltero, pordiosero, de 22 años, de estatura regular, ojos

pardos, pelo negro, rostro moreno, nariz y boca regular, sin instrucción ni domicilio fijo, procesado por sustracción de menores comparecerá en término de diez días ante este Juzgado de instrucción para hacerle una notificación é ingresar en la Prisión preventiva del partido, bajo apercibimiento de ser declarado rebelde.

Y se encarga á todas las autoridades civiles y militares y demás agentes de la Policía judicial, procedan á la busca y captura del referido procesado José Muria Adell, poniéndolo en su caso á mi disposición en la expresada Prisión preventiva á los efectos indicados.

Dado en Reus á primero de Agosto de mil novecientos diez.—Felipe Rey.—El Secretario. Bienvenido Pascó.

SECCIÓN OFICIAL

REGISTRO CIVIL

del día 3 de Agosto de 1911.

Nacimientos

José María Baró Vidal.—José Reig Borrás.—Natalia Tarragó Artells.

Matrimonios

Ninguno.

Defunciones

Susina Guinovart Lluch, 50 años, Hospital Civil.—Dolores Sanz Quiroga, Camino Misericordia 15.—Josefa Barbachano Antolin, 8 meses, Plaza Cuarteles 4.

Alcaldía Constitucional de Reus

Habiendo acudido á este Ayuntamiento D. Ramón Bonet y Banús, en solicitud de autorización para instalar una fábrica de hielo por el procedimiento del ácido carbónico en el local de su fábrica de cordonería y paquetería, sita en la calle de Riudoms, utilizando como motor el de vapor que mueve dicha fábrica; esta Alcaldía por decreto de esta fecha ha acordado publicarlo en cumplimiento de lo dispuesto en el art. 441 de las Ordenanzas municipales, á fin de que las personas interesadas puedan presentar sus reclamaciones dentro del plazo de diez días en el Negociado de Fomento de la Secretaría Municipal, en el cual estarán de manifiesto el expediente y planos de referencia.

Reus 3 de Agosto de 1911.—El Alcalde, Emilio Brisnós.

OPERACIONES DIARIAS EN EL MATADERO

Reses sacrificadas ayer

Ganado	lanar	reses	39,	con-kilos	521'200
	>	cabrio	>	>	10'200
	>	vacuno	>	>	196'
	>	de cerda	>	>	360'
Total reses 53, con kilos 1.087'400					
El conserje, A. Gabinau.					

SECCIÓN RELIGIOSA

Santos de hoy.—Santos Domingo de Guzman y Eleuterio, mr.

Santos de mañana.—Nuestra Sra. de las Niexes, Stos. Emidgio y Noná.

CRÓNICA

Observaciones Meteorológicas

Día 3 de Agosto de 1911.

(Datos facilitados por D. Arturo Porta.)

Horas de observación	Barómetro al día y al nivel del mar		TEMPERATURAS		Dirección del viento	Estado del Cielo
	Al Sol	Al Sombra	Al Sol	Al Sombra		
8 m.	758	34	41	22	S	Claro
8 tarde	758	32	31		S	Claro
NUBES						
Clase		Cantidad	En las horas	Velocidad del viento en kilómetros	Agua evaporada	Lluvia en milímetros
N y C	0'4		70		2	
N y C	0'2		70			

Sigue el tiempo metido en grandes calores, impropios de esta ciudad, pues la graduación que se ha alcanzado en el presente verano, supera á los anteriores desde quince años á esta parte.

Con motivo del asfixiante calor, véanse llenas de bañistas cada día las playas de Salóu.

Se quejan varios vecinos de que se dejan abiertas toda la noche las puertas de algunas casas de barrios céntricos.

No podría obligarse á los vecinos de tales casas, ó á sus dueños, á que cerrasen las puertas de la calle después de las diez y media ó las once de la noche?

Recomendamos el asunto á quien corresponda, á la vez que excitamos el celo de los serenos y vigilantes para que ayuden á acabar con tal anomalía.

Por individuos de la brigada del Tranvía se ha procedido á limpiar de escombros la mina del agua que manaba en la llamada fuente del Restaurant de la Estación de Salóu.

Es casi seguro que de hoy á mañana manará otra vez agua de dicha fuente, siendo esta una mejora que deberán agradecer muchos de los que concurren á las vecinas playas.

HIELO CRISTALINO VICTORIA

Despacho Hotel de Londres (bajos)

Ayer se celebró en la parroquial iglesia de la Purísima Sangre de esta la Misa de Comunión en obsequio de los peregrinos de esta ciudad que han partido para Lourdes.

Vióse muy concurrida.

Dichos peregrinos, que pasan de cincuenta, salieron ayer de esta para Tarragona, unos en tren y otros en carruajes, para tomar el tren que de la vecina capital ha partido á las cuatro de la madrugada.

Que tengan un feliz viaje. Para tranquilidad de las familias de los peregrinos y satisfacer la curiosidad del público, publicaremos en las próximas ediciones varias correspondencias y telegramas que nos remitirán algunos compañeros de redacción que forman parte de los excursionistas.

Se ha publicado el Real decreto restableciendo el impuesto transitorio de 2'50 pesetas por cada 100 kilos de trigo y de 4 pesetas por cada 100 kilos de harina de trigo que se importen por las aduanas de la Península é Islas Baleares.

La vecina villa de Vilaseca está celebrando su fiesta mayor, que se ve muy concurrida de forasteros.

Hoy á las 12 habrá gran salva de morteretes, concierto por la orquesta y gran raid de aviación de globos libres, concediéndose 1.000 pesetas (!) de premio al que vaya más lejos; á las 15, concierto por la orquesta; á las 19'30, sección vermout, concierto por la orquesta y aviación de globos aerostáticos iluminados con luces de bengala; á las 22, disparo de un castillo de fuegos artificiales; concierto por la orquesta, cantando la sección coral algunas piezas de su repertorio; á las 23'30, gran baile de «palomitas» en el salón que ocupa la sociedad «La Paloma».

Baños de duchas, C. Sta. Ana 3a (gimnasio)

Para el domingo próximo está anunciada la inauguración de la cursal que la Caja de pensiones para la vejez y de ahorro ha establecido en Olot. Asistirán al acto los diputados á Cortes señores Llosas y Ferrer-Vidal, el senador Sr. Rahola y los señores Jover y Albó.

Hemos recibido algunas quejas de vecinos contra el proceder de varios traficantes de esta que sacan estiércoles de los corrales en pleno día.

Nos hemos informado y debemos constatar á todos en general que para coadyuvar á la campaña higienista está permitido sacar estiércoles á todas horas, mientras duren los actuales asfixiantes calores.

Desde el martes quedó levantada la veda para la caza de las palomas campestras y torcaces, tórtolas y codornices, en aquellos terrenos en que se hallan segadas ó cortadas las coechas, aun cuando los haces ó gavillas no hayan sido retiradas del terreno.

Como siempre, desde el martes en adelante, queda terminantemente prohibida la caza, sea el que fuere el procedimiento, de las aves insectívoras.

P. BANÚS, Médico DENTISTA.—Participo á mis clientes y público en general que estoy restablecido completamente de mi enfermedad.—Plaza de Prim, 6, 2.º

Esta noche celebrará sesión de segunda convocatoria correspondiente á la presente semana el Excelentísimo Ayuntamiento de esta ciudad.

Diariamente se efectúan visitas de inspección, por personal adecuado, en las viviendas donde puede existir algún peligro por la salud pública.

Durante el mes de julio la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros ha recibido por imposiciones la

Un temblor convulsivo conmovió mi cuerpo y no tuve alientos ni para echar á correr, ni para gritar siquiera: el miedo parecía haberme enclavado en aquel sitio.

—¿Por qué tiembles á la vista de tu señor y dueño?—gritó el horrible esqueleto, con una voz que parecía salir más bien del fondo de la tierra que no de la descarnada boca.

—¿Quién sois?...—balbuceé débilmente.

—No ves la guadaña que llevo en la mano? Yo soy la Muerte y por esto te he dicho que soy también tu dueño y señor. Ea, no temas y hazme compañía esta noche, hoy que es mi fiesta principal: quédate unos momentos conmigo y departiremos sobre cosas utilísimas para ti. Desecha todo temor, que no te sucederá mal alguno estando en mi compañía.

Imposible sería explicar lo que pasó por mí en aquel momento; sentí de pronto un bienestar desconocido, desapareció mi terror por completo, acerquéme á la Muerte y pronto nos tratamos como los mejores amigos del mundo.

—¿Ves este inmenso espacio destinado á guardar los cuerpos de los que terminaron ya la peregrinación mundana?—siguió diciendo la Muerte señalando con el hueso índice de la descarnada mano derecha el vasto cementerio—pues bien, ésta es una de las habitaciones principales de mi inmenso palacio. Co-

II

Recé brevemente é iba á retirarme ya cuando ví á pocos pasos un bulto negro reposando sobre un soberbio panteón. Suponiendo sería algún sepulturero que aguardaba me retirarse para cerrar la verja principal, dije en voz alta:

—Santas y buenas noches.

—La paz sea contigo—contestó una voz cavernosa.

Y al mismo tiempo el bulto adelantó hacia mí.

Cuando le tuve cerca mis cabellos se erizaron y lancé un grito de espanto y de angustia. El que yo había juzgado un sér vivo era un terrorífico esqueleto de elevada estatura y cubierto con un blanco sudario. Con los descarnados huesos de la mano sujetaba el mango de una reluciente guadaña; en el fondo de las cavidades de sus ojos brillaban dos mortecinas luces y al andar oía yo distintamente chocar unos con otros los huesos de mi extraño aparecido.